

### I. Accueil

**Bienvenue** dans cette église de Saint-Antoine des Quinze-Vingts ! Merci d'être là. C'est une joie de vous accueillir ! Bienvenue particulièrement aux **fiancés** qui se préparent au mariage et bravo pour ce bel engagement qu'ils préparent ! Bienvenue aussi aux **catéchumènes : Amandine**, qui vont faire aujourd'hui leur 2<sup>e</sup> scrutin qui les préparent au sacrement du baptême ! Bienvenue aux **enfants du catéchisme et à leurs familles** ! Bienvenue aux **habitues** ! Bienvenue tout particulièrement aux **Curieux** ! C'est finalement vous **les plus courageux** aujourd'hui ! Oui, parce qu'il faut du courage pour venir dans une église qu'on ne connaît pas vraiment pour suivre une célébration qui nous est plutôt étrangère !

Alors oui, bienvenue ! Si vous êtes ici, c'est qu'il y a en vous une **attirance vers Dieu**. Cette attirance-là est pour nous, le **signe que l'Esprit Saint vous travaille**, que le Seigneur Jésus Lui-même vous appelle et vous attire ! C'est pourquoi, encore une fois, c'est une joie de vous accueillir. Mais sachez que cette attirance-là que vous ressentez, **nous l'avons tous ici**, sinon nous ne serions pas là ! Et nous sommes tous en chemin pour y répondre de mieux en mieux. Donc, là où vous vous sentez étrangers, sachez qu'en fait, **quelque chose de mystérieux nous rassemble** et vous avez toute votre place ici avec nous !

### II. Introduction

Messe : **LA prière de l'Église**. Pas de prière plus puissante pour nous. « *Source et sommet de toute vie chrétienne.* » Nous chrétiens, nous venons à la Messe parce que le Seigneur Jésus Lui-même nous y appelle. Un chrétien **se reconnaît** parce qu'il va à la Messe le dimanche ! Et cela **depuis 2000 ans** ! La prière et la Messe sont notre **mission** de chrétiens ! C'est notre travail non pas pour

nous mais **pour tout homme**. Notre participation à la Messe est appelée à modeler notre vie quotidienne.

### III. Liturgie pénitentielle

1<sup>ère</sup> action : se reconnaître pécheur ! Non pas « *Je suis naze.* » mais « *Je ne suis pas à la hauteur de ton amour.* » Le mal (=le non amour) détruit et nous éloigne de Dieu / L'Amour crée ! Face à la grandeur de la Messe, nous commençons par demander à Dieu de **nous purifier**, par la puissance de l'Esprit Saint, pour **nous rendre dignes** de participer à l'œuvre qu'Il accomplit au cours de cette Messe, c'est-à-dire au sacrifice que nous allons célébrer.

Quand nous prions « *Seigneur, prends pitié de nous.* », nous prions pour nous, pécheurs, mais aussi nous nous rendons **solidaires de tout homme** et demandons au Seigneur de prendre en pitié toute l'humanité si engluée dans le mal.

### IV. Liturgie de la Parole

Dans notre foi, la Bible, les Écritures Saintes, sont inspirées, c'est-à-dire qu'à travers elles, Dieu Lui-même nous parle. Même avec des passages similaires, Dieu nous dit quelque chose de différent à chacun. Pas une seule personne à qui Il ne parle ! Simplement, apprendre à écouter. => Acte de foi + Ouvrir nos oreilles et nos cœurs.

### V. Profession de foi

Foi de l'Église depuis les Apôtres. Symbole. Au fur et à mesure où nous proclamons notre foi, nous nous reconnaissons et **nous nous ajustons les uns avec les autres** et nous renforçons notre unité pour arriver pleinement uni dans une même foi avant d'aborder la partie de la liturgie de la Messe la plus importante.

## VI. Prière universelle

Nous ne sommes **pas chrétiens pour nous mais pour le monde**. Nous ne venons pas à la Messe pour nous mais pour le monde. Si un chrétien vient à la Messe simplement pour lui, forcément, à un moment, il arrêtera de venir car il trouvera d'autres choses plus importantes à faire. Nous sommes là pour **prier et intercéder pour la conversion de tous les hommes**. C'est ce que va nous rappeler et exprimer ces intentions de prière maintenant.

## VII. Prière eucharistique

Prière **immuable**, toujours la même chaque dimanche. Et cela **depuis des siècles** ! Partie la **plus ennuyeuse** de la Messe ! Si quelqu'un s'ennuie à la Messe, c'est du fait de cette partie. Mais prière **la plus essentielle, la plus importante, la plus majestueuse de la Messe**. Sans elle, il n'y a pas de Messe. C'est cette prière qu'explicitement le Seigneur **Jésus nous a demandée** de répéter : « *Faites ceci en mémoire de moi.* »

Nous croyons que le Seigneur Jésus, Ressuscité et donc vivant, va **se rendre présent** sur cet autel sous la forme du pain et du vin qui vont devenir son Corps et son Sang (= tout Lui-même !). Et nous allons nous unir à Lui **pour nous associer à son sacrifice sur la Croix où Il s'offre en réparation pour toutes les offenses faites à Dieu dans le monde, et pour demander pardon pour tous nos péchés, les péchés de tous les hommes et de tous les temps**. Moment où nous prions explicitement pour nous car nous sommes pécheurs mais aussi pour tous les pécheurs et particulièrement pour les plus gros pécheurs : ceux qui sont à l'origine des guerres, les mafieux, les trafiquants d'êtres humains, les proxénètes, les trafiquants de drogue, les passeurs... Tous !

L'occasion pour chacun de nous d'y associer les **personnes qui nous ont blessés ou avec qui nous avons du mal**. Demandons leur conversion et la nôtre !

## VIII. Communion

Dans la prière eucharistique, nous nous sommes unis de cœur au Seigneur Jésus. Mais l'union ne peut être totale **qu'en nous unissant aussi avec nos corps**. Cela se fait en recevant son Corps, ce qui pardonne nos péchés, nous réconcilie avec Dieu, nous remplit d'Esprit Saint et nous unit au Seigneur Jésus. La Communion accomplit donc la prière que nous effectuons pour le monde.

Si chaque chrétien s'unit au Seigneur Jésus, cela **nous unit aussi les uns aux autres**. La Communion construit et renforce notre union et donc l'Église avec un grand « E » qui est constituée de cette union du Seigneur Jésus avec tous les chrétiens. Communier demande donc **que je pardonne aux chrétiens qui m'ont blessé** et que je chasse toute pensée mauvaise contre ceux qui m'énervent !

## IX. Envoi

Maintenant, le Seigneur Jésus, par l'intercession du prêtre, nous **envoie en mission dans le monde**. **Cet élan d'amour envers Dieu et envers tout homme que j'ai déployé en participant à la liturgie de la Messe, je suis appelé à le vivre dans mon quotidien, à être cohérent entre ce que j'ai exprimé ici par ma prière et ce que je vais vivre**. Je suis donc appelé à aimer Dieu et mon prochain par des actes concrets dans ma vie quotidienne avant de réitérer ce sommet de la vie chrétienne que constitue la Messe au plus tard **dimanche prochain**.